
 
 

ATA nº 1/2023 

COMISSÃO DE ÉTICA PARA AS CIÊNCIAS DO AMBIENTE DO IPVC (CECA) 

 

Às 15:20 horas do dia 11 de outubro de 2023, reuniram na Escola Superior de Tecnologia 

e Gestão do IPVC os membros da Comissão de Ética para as Ciências do Ambiente (CECA) do IPVC, 

nomeados através de Despacho do Presidente do IPVC nº101/2023: Mário Augusto Tavares 

Russo, Professor Coordenador da ESTG, que convocou, conforme despacho do Sr. Presidente do 

IPVC e presidiu;  Paulo Alexandre da Costa Fernandes, Professor Coordenador da ESTG; Mário 

Jorge Costa Tomé, Professor Adjunto da ESTG; Maria Gabriela Martins Dias, Professora Adjunta 

da ESA e Duarte Nuno Malheiro Alves, Professor Adjunto da ESTG, com a seguinte agenda: 

- Eleição do Presidente da CECA. 

Iniciado os trabalhos, foi proposto pelo presidente da reunião, a inclusão dos seguintes 

pontos na agenda: modo de funcionamento da Comissão e Assuntos diversos, que foi aprovado 

por unanimidade. 

Passando ao primeiro ponto da agenda, o presidente da reunião fez um breve  

enquadramento regulamentar da CECA e da eleição do Presidente de entre os seus membros, 

indagando aos mesmos sobre a disponibilidade para a eleição. Apenas o presidente da reunião 

manifestou disponibilidade para assumir o cargo, tendo-se passado à votação, por unanimidade, 

de Mário Russo para presidir à CECA, que agradeceu a confiança. 

Seguiu-se a indicação para Vice-Presidente, por parte do Presidente eleito, conforme 

dispõe o regulamento da CECA no seu nº 4 do artº 4º , de Maria Gabriela Dias, aprovado por 

unanimidade.   

Quanto ao segundo ponto, modo de funcionamento da Comissão, foi considerado que 

deve ser criada uma página no Moodle para a comunicação e inserção de documentos. A 

Comissão privilegiará reuniões por videoconferência e utilização de meios eletrónicos de 

comunicação, sem prejuízo de algumas reuniões serem presenciais, sempre que seja oportuno. 

Também foi considerado que deve ser elaborado um guia de orientação para a submissão de 

pedidos de pareceres à CECA, para divulgação. 

Em assuntos gerais foi abordado a necessidade de se avaliar o formulário para 

preenchimento dos projetos de investigação no âmbito da submissão do pedido de parecer, de 

modo a ser simplificado, porém com os elementos de informação necessários para a sustentação 

do respetivo parecer, a ser discutido na próxima reunião. Também foi questionado o 
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procedimento de distribuição dos pedidos de pareceres pelas diversas Comissões de ética do 

IPVC, que o Presidente da CECA tentará obter a resposta. 

Nada mais havendo a tratar, o Presidente da CECA agradeceu os presentes e encerrou a 

reunião às 16:20. 

 

Viana do Castelo, 11 de outubro de 2023. 

 

Mário Russo 
(Presidente da CECA) 


